



El lehendakari conversa con varias personas de la diáspora vasca en Nueva York, durante su viaje oficial a EE.UU. Foto: Irekia

“Queremos que seáis nuestras antenas en EE.UU. y nos ayudéis a identificar nuevas oportunidades”

“Frente al imperialismo y el proteccionismo salvaje, nosotros defendemos los acuerdos multilaterales”

IMANOL PRADALES
Lehendakari

Pradales urge a la diáspora vasca a activar las “antenas” en EE.UU.

El lehendakari termina su viaje oficial marcado por su distanciamiento con las políticas de Trump

BILBAO – El lehendakari Imanol Pradales terminó ayer su viaje oficial a los Estados Unidos de América (EE.UU.) con un llamamiento a la comunidad vasca en Nueva York a que sea “embajadora” de Euskadi y construya “conexiones y puentes” con el país ahora presidido por Donald Trump, con el objetivo de reforzar las relaciones transatlánticas en un momento crucial en el que se parecen imponerse “el imperialismo y el proteccionismo salvaje o un mundo de bloques”.

En su encuentro con la diáspora vasca en la euskal etxea de Nueva York, Pradales puso deberes a la comunidad vasca allí presente: “Que-

remos que seáis nuestras antenas en Estados Unidos y nos ayudéis a identificar las oportunidades que surjan. Que sigáis creando vínculos estables y permanentes para fortalecer el papel de Euskadi también al otro lado del Atlántico, y estar así mejor conectados”.

Este llamamiento resume bien los principales mensajes y objetivos que han llevado al jefe del Ejecutivo vasco a tierras norteamericanas en un momento de gran efervescencia mundial con Trump removiéndolo las brasas de una nueva era u orden mundial que está sacudiendo el planeta con una guerra comercial declarada contra todos los países, sus intencio-

nes geopolíticas en las guerras de Oriente Medio y Ucrania y su vocación de anexionarse Canadá, Groenlandia o el canal de Panamá.

Durante su visita a EE.UU. Pradales ha puesto en valor la marca Euskadi y ha proclamado a los cuatro vientos la importancia de la internacionalización de las empresas vascas en el exterior. Desde el inicio de la legislatura, el lehendakari ha mimado la política exterior y este viaje le ha permitido conocer de primera mano el convulso panorama que se abrió con la abrupta llegada de Trump.

No en vano, Estados Unidos ha sido siempre una referencia de los lehendakaris, desde José Antonio Agirre

hasta el actual, pasando por José Antonio Ardanza, Juan José Ibarretxe, Patxi López e Iñigo Urkullu. Todos ellos cursaron visita oficial al país norteamericano, Urkullu hasta en tres ocasiones, Ardanza incluso fue recibido brevemente por el entonces presidente Ronald Reagan.

Junto a la defensa de los intereses y la proyección internacional de las empresas vascas, Pradales ha insistido en la defensa de los valores de la Europa Unida ahora que Trump ha declarado la guerra de los aranceles al viejo continente, que a su vez ha respondido con la misma moneda arancelaria a los productos estadounidenses. El lehendakari ha apelado a los

valores europeos sobre democracia, libertad y paz y ha puesto pie en pared contra las políticas estadounidenses que amenazan con romper el orden internacional de los últimos 80 años.

En estos momentos convulsos y de gran incertidumbre, el lehendakari pone pie en pared y reivindica que Euskadi “tiene que estar en los lugares donde se escriben las reglas”. Y para afrontarlas el Gobierno vasco ha materializado estos días su intención de establecer una delegación permanente en Washington para “establecer nuevos lazos políticos, económicos, empresariales y sociales y tejer nuevas alianzas” y ayuden a que las empresas y la sociedad vascas sean escuchadas. La delegación de Washington se complementa con la que ya existe en Nueva York, con un perfil más comercial. La red de delegaciones vascas en el mundo se completa con las de México, Argentina, Chile-Colombia-Perú, así como París, Bruselas y Madrid.

El lehendakari expresó su radical crítica a Trump y se soltó afirmando que “EE.UU. es más que sus delirios imperiales y expansivos”. Se desmarcó así del “proteccionismo salvaje” que trata de imponer el inquilino de la Casa Blanca y ponderó “el bien colectivo frente a la ley del Oeste”.

DIÁSPORA VASCA Durante el viaje, Pradales se ha reunido con los congresistas demócratas John Garamendi y Joaquín Catro, así como con el senador republicano James E. Risch, con quienes conversó sobre los efectos de las políticas de Trump. También tomó la temperatura de la situación actual de la diáspora vasca con sendos encuentros en Washington y Nueva York, en los que animó a la comunidad vasca en EE.UU. a establecer nuevos lazos”. –NTM

Las bases de los sindicatos avalan el nuevo convenio de la Ertzaintza

Apoyan con un 72% el preacuerdo con Seguridad que incluye una subida mínima de 4.200 euros anuales

BILBAO – Las bases de los sindicatos ErNE, Esan y SIPE han avalado con amplitud el acuerdo sobre el nuevo convenio laboral para la Ertzaintza, tras votar a favor de la propuesta acordada entre estas tres centrales

y el Departamento de Seguridad con un 72,5% de apoyo. Tras la ratificación del preacuerdo, estas tres organizaciones que actúan en unidad de acción votarán a favor del nuevo marco en la reunión de negociación que se celebrará hoy. ErNE, Esan y SIPE tienen mayoría en ese foro.

El nuevo Acuerdo Regulador de la Mesa 125 para el periodo 2025-2028, equivalente a un convenio, se firmará en la sede central de la Ertzaintza, en Erandio, y tras la reunión compa-

recerán ante la prensa tanto el consejero de Seguridad, Bingen Zupiria, como los sindicatos firmantes. El otro sindicato de la Ertzaintza, Euspel, y el colectivo Ertzainas en Lucha han rechazado el acuerdo.

El acuerdo establece una serie de mejoras salariales y de condiciones laborales que beneficiarán a los ertzainas en activo. Incluye incrementos retributivos, una revisión de complementos salariales y una mejora en los sistemas de turnos

para favorecer la conciliación laboral y personal de los agentes.

El acuerdo contempla una subida mínima de 4.200 euros anuales para todos los agentes e incorpora un complemento de formación de carrera profesional de 1.200 euros anuales, equiparándolo al de Osakidetza. Asimismo, establece nuevos pagos por nocturnidad y festivos, con un incremento del 60% por trabajo nocturno (40 euros por noche), 75% en festivos y 90% en

sábados (66 euros por jornada).

En materia de conciliación laboral y permisos, el acuerdo incorpora medidas como las 50 horas retribuidas para el cuidado de personas dependientes y un nuevo permiso de fuerza mayor de hasta cuatro días al año para atender a familiares de primer grado.

El convenio tendrá vigencia desde enero de 2025, con carácter retroactivo en las mejoras salariales y compensaciones económicas. –NTM